
                       PAROISSE SAINT JOSEPH EN PAYS DE FAVERGES 

                         REUNION DU CONSEIL PASTORAL PAROISSIAL 

                                                      JEUDI 23 MAI 2024 

 

Etaient présents : 
Le Père Laurent CROS, 
François BERNARD-GRANGER, Anne BOUVARD, Monique COMTE, Michèle DUBOST, 
Jean-Marie FLEAU, Bernard HOFFMANN, Marcel MANIGLIER,  Michel PAGET, Bernard 
PANISSET, Simone PASSICIEL, Michèle PERGOD, Hélène REY, Damien VACHERAND-
DENAN, 
Les membres de l’E.A.P. : 
Nicole GUILLERMIER, Robert MARECHAL 
Etait Excusée : 
Edwige PAYET 
Auditrice :  
Marie-Thérèse PRUD’HOMME qui s’est invitée à cette réunion pour proposer ses réflexions 
et observations. 
 
La réunion commence à 15 heures après la prière commune. 
 
RETOUR SUR CERTAINES ACTIVITES RECENTES : 
-Séminaire Pastoral des 2 et 3mars 2024 : Ce séminaire avec Monseigneur Le Saux s’est 
déroulé en deux temps. Le samedi 2 mars, à Doussard avec  l’ensemble des personnes ayant 
une mission dans la paroisse. Plus de 70 personnes étaient présentes. Cette réunion a permis 
de présenter la paroisse, ses activités à partir d’un diaporama de photos et d’écouter l’évêque 
et le vicaire général sur la lettre pastorale avec également un travail de réflexion des 
paroissiens en petits groupes. Puis, le lendemain, il y eut à Saint Ferréol la réunion- débat sur 
le thème de l’Eglise face aux enjeux de la société, avec plus de 80 personnes présentes. 
Un tour de table permet à chacun de s’exprimer sur ces journées et toutes et tous marquent 
leur satisfaction, en insistant sur la proximité et la simplicité de notre évêque.  
D’autres notent aussi que ces rencontres ont permis d’insister sur l’importance des activités 
menées dans la paroisse en montrant son dynamisme. Michèle Pergod est satisfaite du 
dépliant proposé avec la présentation des personnes qui exercent une mission dans la 
paroisse. Michèle Dubost se souvient d’une parole marquante de l’évêque qui est très 
importante : « Ne vous occupez pas de la conversion des autres, mais de votre propre 
conversion ». 
-Séances de cinéma : Il est rappelé que deux séances de cinéma ont été proposées à la Ferme 
de Gy, l’une le dimanche 7 février, avec le film « L’apôtre Paul », un très beau film avec un 
nombre important de spectateurs, puis le dimanche 14 avril, le film « Sacerdoce » a été 
projeté : les avis furent partagés ! Une autre séance avait été programmée pour le 26 mai, 
mais suite à des difficultés d’organisation la séance a été reportée. A l’avenir ces séances 
auront lieu à l’automne et durant l’hiver à la maison paroissiale de Faverges ou nous 
disposons de salles et la paroisse achètera un équipement pour ces séances, en nous 
permettant d’être autonome. 
-Rencontre des E.A.P. de sainte Thérèse de Calcutta et saint Joseph en Pays de Faverges. Une 
première rencontre avait eu lieu le 7 novembre 2023, à Saint Jorioz pour faire connaissance, 
puis une autre rencontre a eu lieu le 11 avril 2024, à Faverges. Lors de cette rencontre des 
actions communes ont été envisagées. L’organisation d’une soirée pour les catéchumènes de 
nos deux paroisses, le 8 octobre 2024 à 19h30 (avec un thème théologique, le témoignage 
d’un ex-catéchumène et un encas convivial), la participation des paroissiens de sainte 
Thérèse de Calcutta à certaines célébrations estivales (festival des chapelles, messe à 



l’Oratoire de la vierge à Entrevernes le 18 juillet 2024. Le Père John a aussi proposé qu’une 
cérémonie commune de confirmation des enfants  de nos deux paroisses ait lieu à Saint 
Jorioz avec l’évêque en novembre prochain. Le Père Laurent signale qu’une telle cérémonie 
avait eu lieu à Talloires avec une journée de préparation pour les enfants des paroisses avec 
un partage de l’Evangile en 6 parties et des activités en alternance. 
 
CALENDRIER ET EXAMEN DES ACTIVITÉS, CÉLÉBRATIONS ET 
ÉVÉNEMENTS DE LA PAROISSE DE MAI A OCTOBRE 2024 : 
-Festival estival des chapelles : Il est ajouté au calendrier : (annexe 2)  
  *mardi 16 juillet 2024 à 10h : une messe à la chapelle saint Abdon et sainte Marie-
Madeleine au hameau du Bois à Montmin 
  *jeudi 8 août 2024 à 10h : la messe annuelle à la chapelle saint Martin de Chevaline suivie 
d’un verre de l’amitié offert par la maire de Chevaline 
-Messes du samedi à 18h dans les villages de la paroisse : Il est rappelé que le calendrier 
(annexe 3) s’étale du 27 avril au 5 octobre permettant à chaque village de vivre la célébration 
de 3 messes. 
Marie Thérèse Prud’homme, pense qu’il aurait été intéressant que lorsque des messes ont 
lieu le dimanche à Doussard, la messe du samedi n’ait pas lieu dans les villages à proximité. 
Robert Maréchal lui rappelle que le calendrier des messes dans les villages respecte une 
alternance et répartition entre le nord et le sud de la paroisse. Il n’est pas possible d’envisager 
encore en plus la répartition des messes du samedi dans les villages  avec les messes qui ont 
lieu le dimanche en alternance mensuelle entre Doussard et Faverges. 
 Marie-Thérèse Prud’homme évoque aussi le problème du ménage des églises dans les 
villages et  suggère de faire un appel aux bonnes volontés dans la feuille paroissiale.  
-calendrier des autres activités, célébrations et évènements (annexe 1) : Un examen de toutes 
ces activités est effectué. 
 
ÉTAT D’AVANCEMENT DE LA MAISON DE SANTÉ DE DOUSSARD : 
L’acte de vente du presbytère à Santé Alp a été signé devant notaire le lundi 6 mai 2024 et dès  
le lundi 13 mai, il a été procédé à la démolition de la maison. Aujourd’hui le terrain est prêt  à  
accueillir les travaux d’édification de la maison de santé. Il est rappelé que la paroisse 
disposera dans cet ensemble immobilier : 
-d’une salle de 65m2 avec entrée indépendante, toilettes, kitchenette  
-d’un appartement T2 de 47m2 au dernier étage 
-de 2 places de parking. 
La remise des clés est prévue pour le 31 décembre 2025. Il s’agit d’une belle opération 
satisfaisante pour la paroisse, et les habitants de Doussard. 
 
TRAVAUX DE SONORISATION DES ÉGLISES DE LA PAROISSE : 
-Les travaux de sonorisation de l’église de Doussard ont eu lieu les 15, 16 et 17 mai. Ces 
travaux de remplacement complet de la sonorisation ont été réalisés par l’entreprise Strässer 
qui dispose d’une grande compétence et expérience en ce domaine. Le résultat est très 
satisfaisant et chacun pourra en juger dès la messe du dimanche 2 juin 2024. 
- Il est prévu aussi  de revoir la sono de l’église de Giez (ou de nombreux mariages ont lieu) 
par cette même entreprise avec la réutilisation de certains éléments de l’église de Doussard 
(notamment les enceintes). Il est  envisagé de demander aux propriétaires de la Ferme de Gy 
une participation à ces travaux d’amélioration de la sono de l’église de Giez sous forme d’un 
don. 
- une étude devra être effectuée aussi pour l’amélioration de la sonorisation de l’église de 
Montmin. 
 
LE POINT SIUR « HORIZONS 210 + » : 
Il est donné un état du nombre d’abonnements payés et reçus ainsi que la situation financière 
prévisionnelle d’Horizons 210+ 
Au niveau des abonnements, il y avait : 
-en 2022 : 162 payés et un très grand nombre de gratuits 



-en 2023 : 348 payés et 15 gratuits 
 -en 2024 : 274 payés et 17 gratuits  
57 personnes n’ont pas renouvelé leur abonnement en 2024 
Sur le plan financier, la revue était déficitaire de plus de 3700€ en 2023 avec un tirage de 
1000 exemplaires et 4 numéros de 20 pages.  
Avec les réformes adoptées le journal devrait être en situation d’équilibre en 2024 avec un 
tirage de 500 exemplaires et 4 numéros de 12 pages. 
 Après la campagne menée pour la souscription au journal avec les enveloppes pré-
imprimées, il est nécessaire d’adopter des dispositions pour développer le nombre 
d’abonnements au journal : 

- Par la possibilité de souscrire au journal par prélèvement automatique. L’économe 
diocésain y serait favorable. Il restera à mettre en œuvre les modalités pratiques pour 
une application pour le renouvellement des abonnements dès le numéro de 
septembre 2024 et le lancement de la campagne d’abonnements pour 2025. Le début 
de l’abonnement commençant avec l’année liturgique au 1er décembre. 

- Une politique de marketing pour favoriser de nouveaux abonnements auprès de tous 
ceux ayant eu recours aux services de l’église (baptêmes, mariages, funérailles…). A 
cette fin une lettre sera rédigée avec l’envoi d’un spécimen d’Horizons 210+. 

Damien  Vacherand-Denan pense qu’il serait intéressant d’avoir le ressenti des abonnés sur le 
journal. Pour sa part, il a eu quelques retours négatifs sur certains articles qui n’ont rien à 
voir avec  le caractère religieux du journal. Le P. Laurent cite Charles Péguy qui pensait qu’il 
était positif que les articles d’une revue ne laissent pas indifférents et puissent même déplaire 
à certains lecteurs ! Il y a aussi des personnes qui en sont très satisfaites.   
Bernard Hoffmann pense qu’un journal paroissial se doit d’évoquer des sujets de société. 
Bernard Panisset estime qu’il serait intéressant que le curé de la paroisse écrive aussi des 
articles dans le journal paroissial.  
Le site internet de la paroisse est également évoqué par Marie-Thérèse Prud’Homme  qui  
nécessite parfois des explications,  par exemple : les raisons pour lesquelles les messes du 
dimanche de décembre 2023 et de janvier 2024 ont eu lieu à Faverges. 
Le Père Laurent reconnait que dans toutes les paroisses et quoiqu’on fasse ce sont toujours 
les mêmes remarques : « On est au courant de rien » et « on ne connait personne » alors qu’il 
faut savoir simplement aller au contact des gens ! 
 
QUESTIONS DIVERSES : 
-Anne Bouvard est ravie que des jeunes soient plus nombreux à fréquenter l’église dans notre 
paroisse, il est même bien agréable de voir tous ces petits enfants qui courent et s’expriment 
et elle souhaite passer le relais. 
Hélène Rey également et signale qu’elle ne souhaite pas assurer la vente des tickets du repas 
paroissial en 2024. 
-Pour les messes du samedi dans les villages, le P. Laurent souhaite que les correspondants 
de clochers puissent proposer la Prière Universelle, s’ils le souhaitent. 
 
Plus aucune question n’étant soulevée, le P. Laurent lève la séance à 16h30 
 
La prochaine réunion du Conseil Pastoral Paroissial aura lieu : 
 
 Jeudi 17 octobre 2024 à 15 heures à la maison paroissiale de Faverges 
 
 
 
 


